

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.811

Cierre La de los correos, á las diez de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Lunes 3 de Julio de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

COLABORACIÓN

Hablemos de "Nora," (Casa di bambola)

Fué tal la discusión y controversia que promovió en Noruega, al ser estrenada, la obra de Ibsen, que en las tertulias, reuniones y bailes hubo de continuarse, al pie de las tarjetas de invitación, la nota: «Se suplica no hablar de Nora.»

Recientemente estrenada esta obra en nuestro Teatro Principal por la célebre artista Teresa Mariani, con tan excelentes colaboradores como los señores Paladini y Zampieri, es inútil decir que obtuvo una perfecta interpretación; mas, aún a pesar del influjo disolvente del tiempo y de la distancia, aumentado por el prejuicio de escuela, que cuida siempre de aumentar el proselitismo, ha estado la discusión en círculos y tertulias, siendo, desde el primer momento, notable la diferencia de criterio entre los cronistas y críticos de teatros de nuestros principales periódicos locales. Y como aquí, por los motivos en primer término apuntados, no llega la controversia á revestir los caracteres de alarma y gravedad que concitó en Noruega, bien podemos continuarla diciendo por el contrario de lo que allí hubo de decirse: «Hablemos de Nora.»

La discusión queda concretada y reducida, entre nuestros intelectuales, al tipo de Nora, hallándose casi todos conformes en la importancia de la obra artística y en reconocer el talento de su autor, pero de eso á proclamar, con fe de sectario intrínseco, que la obra es intangible é invulnerable, llamando en su auxilio á los críticos de Europa, como el fanático que invoca los Santos Padres de la iglesia, hay una diferencia tan grande como la que media entre el alumbramiento y la serenidad.

Digámoslo pronto y claramente: Nora no es un tipo real, es un tipo imaginario, inverosímil y, más que inverosímil, absurdo. En la fría literatura escandinava, en ese novísimo teatro de ideas, donde se impone la lógica de las acciones humanas en el ser consciente, la última escena del drama, es ilógica é injustificada, pues la huida de Nora no tiene, ni puede tener explicación que convenza. Es completamente absurda y convierte, al personaje que encarna, en un tipo más inverosímil que todos cuantos han sido motejados de tales creados por la poderosa fantasía del gran Echeagaray.

Búsquese en todo el teatro del gran dramaturgo español, un personaje más antihumano que Nora y no podrá encontrarse.

El sentimiento más grande, más intenso, más profundo y más inquebrantable en la mujer es el de la maternidad; y, no solamente cabe decirse esto de la mujer, sino de la hembra en general en la Naturaleza. La hembra, no sólo no abandona jamás á sus hijos, sino que de débil y pacífica, se transforma en fuerte y enfurecida si alguien trata de arrebatárselos. ¿Quién, cuando niño, no ha sentido un momento de miedo y de inferioridad, si, al ir á secuestrar un nido de gorriones, ha sido sorprendido por los ataques de la madre celosa y desesperada?

Yo he visto á uno de esos tiernos pajarillos, cojido en una jaula, ser alimentado por el innato amor de la hembra madre, dándole el pico á través de los alambres. Y todos recordamos á la Magda de Sudermann—que tan notablemente interpretó la Mariani, el sábado último en su beneficio—como funda y sostiene su rebeldía, por manera admirable y lógica en la Casa paterna, por no separarse de su hijo, del único ser verdaderamente querido que tiene en el mundo. Hemos visto también á la misma gran actriz, cómo conmueve al público en el papel de Elisabeth de *Fiammetta nell'ombra* y cómo conmueve también el corazón y aplaca la tempestad en el fondo del alma de su hermano, el *Arzobispo di San Lázaro*, cuando, anodada y con angustia mortal, le cuenta su desdichadísima historia y la desolada y tristísima muerte de aquel pobre ser, de aquel pobre niño, hijo de su propio desvarío.

En todos estos casos la emoción que se siente es siempre grande é intensa, porque es la propia Naturaleza que habla y transforma á la madre de débil en fuerte, de pecadora en redimida. En cambio Nora, de la Casa de muñecas, es antihumana, es un tipo falso y absurdo, pues al abandonar á sus hijos, que tanto quiere, sin que nada pueda justificar ese abandono contra Natura, se convierte en un alma más egoísta y ruin que la de su propio marido, á quien ella con razón detesta.

Si Ibsen hubiese justificado aquella incomprendible determinación por un rapto de instantánea locura de Nora, ó no hubiese hecho madre á ésta, no hubiera habido ciertamente controversia, por el imperio natural de la lógica; pero construyendo el tipo tal cual es, en fuerza de quererle idealizar, lo ha pervertido bestializándolo y quitándole, en un segundo, toda la idealidad y el encanto que forma su aureola durante todo el desarrollo del drama.

De intento he comparado personajes de mujer en tres obras de autores del teatro de ideas: Ibsen, Sudermann y Butti y, cuantos esto lean, recordarán que los aplausos más espontáneos y nutridos del público fueron para las escenas aludidas de *Magda* y *Elisabetta*, cuando éstas se revelan madres, en tanto que los aplausos, nada nutridos, del final de *Casa de Bambola*, fueron solamente para premiar la labor exquisita de la Mariani, de Paladini y de Zampieri; pues Nora oprimió el corazón de todos, echando en él un amargo dejo de angustia y de disgusto.

En suma; seamos francos y sinceros y no nos dejemos arrastrar por la pose ó snobismo de ciertos intelectualistas, aunque eso vista mucho y sea como un marchamo de exterior superioridad; que tanta obcecación es declarar impecable é intangible á Ibsen (que reputo un espíritu superior) por ser escandinavo, como tratar de reducir casi á la nada á Echeagaray (que no es ciertamente menos grande), como alguien intentó recientemente, por ser español.

En cuanto á la mayor parte de las obras del novísimo teatro de ideas, creo que puede tacharse, en general, de poco teatrales; pues, salvo contadas excepciones, ni entusiasman ni entretienen, dilandándose en muchos casos, la acción en escenas, muy reales, pero sobradamente anodinas. Son más apropiado para el libro, en la lectura reposada y reflexiva del gabinete. Pero esto, para ser tratado con cierta extensión, ya no cabe en los límites de este artículo.

MANUEL CIRER.

La revolución en Rusia

Ampliando nuestra información telegráfica, damos á continuación las siguientes noticias referentes á tan graves sucesos; recogida de nuestros colegas *El Imparcial* y *La Epoca*:

Como se inició la sublevación. — Los insurrectos, dueños de la ciudad.

El *Daily Express* publica la siguiente versión de los sucesos desarrollados en Odessa á la llegada del acorazado *Kniaz Potemkin*:

«El barco procedía de Sebastopol, y llegó acompañado de un torpedero. El acorazado había izado la bandera roja de los revolucionarios antes de fundar en el puerto de Odessa. No tenía en cuenta las señales que las autoridades de Marina le hacían.

El 28 por la mañana se declaró ya, el acorazado sublevado abiertamente contra la autoridad.

Según otros despachos, no se permitía á nadie acercarse al buque. Este preparó el zafarrancho de combate, y apuntó los cañones de 30 centímetros contra la ciudad, sin arriar la bandera roja.

Los amotinados rebataban con señales á las autoridades del puerto frecuentemente, y exigían que enviase abundantes provisiones al barco antes de ponerse el sol, amenazando con el bombardeo en caso contrario.

Las autoridades de la ciudad, presas del mayor pánico, ni aun se atrevían á ordenar que saliesen las tropas para contener á la agitada muchedumbre, temiendo que los soldados hicieran causa común con ella.

Al poco tiempo se destacaba del *Kniaz Potemkin* una lancha armada, que se acercó al muelle y depositó en él un atadú con el cadáver del marinero muerto.

Este llevaba un cartel, prendido con un alfiler en los vestidos.

El difunto se llamaba Amelchouk. Al ser depositado el atadú en el muelle, fué invadido éste por una considerable muchedumbre. Todas las cabezas se descubrieron ante el atadú, y las gentes comenzaron á lanzar imprecaciones furiosas contra el Zar y el gobierno ruso.

Los cosacos enviados por las autoridades á recoger el cadáver fueron rechazados por los tripulantes del bote armado.

Poco después el acorazado anunció, por señales, que el cadáver sería recogido para sepultarlo en el mar, con los honores navales correspondientes, antes de ponerse el sol.

También anunció que, si las autoridades intervenían, los sublevados bombardearían la ciudad.

Parécese que, ante tal amenaza, los cosacos, que habían logrado al fin dar guardia al cadáver, se retiraron, dejando éste abandonado ante las miradas del público.

La retirada de los cosacos produjo gran agitación entre la muchedumbre.

Un ataque á las tropas del puerto

Londres 30.—Ayer tarde, mil hombres de los buques sublevados en Odessa intentaron romper el fuerte cordón de tropas que guardaban la entrada del puerto para impedir á la marinería rebelde que invadiera la ciudad y disolviéndose entre la masa popular se suscitara á la acción de la justicia.

El ataque al cordón fué violentísimo, desesperado. Las tropas hicieron muchas descargas y mataron 36 é hirieron 300 de la marinería.

Todas las tropas de Odessa están en las calles ocupando los lugares estratégicos de la ciudad.

Ayer tarde llegaron 10.000 soldados de refuerzos á la guarnición.

Número de rebeldes.—Daños del incendio.—Millares de muertos.—Dos buques sublevados.

París 30.
Odessa.—Asciende á cien mil el número de sublevados, según informes oficiales.

Los daños producidos por el incendio evaluáanse en cien millones.

Los oficiales asesinados en el *Potemkin* han sido 29. Los perdonados, 9

Millares de amotinados murieron al pretender subir la escalinata de la catedral.

Diez mil hombres intentaron anoche volar la cárcel.

Se dice que en el cabo Fontan se ha sublevado otro buque de la escuadra del Mar Negro.

París 30.
A *La Liberté* le telegrafían de San Petersburgo que la tripulación del acorazado *Alejandro II*, anclado en Cronstad, se ha sublevado también.

Un telegrama de Odessa dice que los buques mercantes y de servicio del puerto incendiados hasta anoche por los rebeldes son nueve.

La situación de Odessa.—Más barcos insurrectos.

París 30.
Una casa de comercio de esta ciudad ha recibido esta mañana un telegrama de Odessa en el cual se afirma que la situación de aquella población era gravísima.

Las tropas regulares segúan siendo dueñas de la ciudad, donde casi se había restablecido la tranquilidad, pero los insurrectos dominaban en la rada y en el puerto, donde se esperaba que llegase de un momento á otro el almirante Ksiegier.

Los cañones del acorazado «Kniaz Potemkin» continuaban apuntados contra la plaza.

El puerto había quedado totalmente destruído.

A la vista de la rada había dos buques de guerra detenidos.

En la ciudad se decía que han sido enviados para combatir á los insurrectos y éstos afirmaban que han llegado para secundarlos.

La represión en la ciudad fué terrible. Hubo muertos y heridos á millares.

Marineros presos.—Fuego del acorazado.—Los detenidos en libertad.—Reperusión en el ejército

Durante las exequias del marinero muerto por su jefe en el «Kniaz Potemkin», fueron presos diez marineros de éste.

El acorazado rompió el fuego inmediatamente contra la ciudad. Una granada destruyó una casa y los detenidos fueron puestos en libertad sin pérdida de tiempo.

Los barcos extranjeros no sufrieron daño alguno.

Según despachos de San Petersburgo, los marineros insurrectos de Odessa tienen confianza en sus camaradas de Sebastopol y están convencidos de que harán causa común con ellos.

El almirantazgo no tiene noticias de los sucesos de hoy.

Se teme que el movimiento de Odessa repercuta en el ejército de una manera formidable.

Entre las tropas de Samara se han descubiertos proclamas revolucionarias, distribuidas á los soldados por los mismos oficiales.

El «Potemkin» sin rendirse.—Otro barco insurrecto.—Guardando la acometida.—Luchar á muerte.

Londres 1.º
El despacho expedido desde Odessa después de las doce de la noche última, dice el corresponsal de *The Daily Telegraph* que carece de fundamento la noticia de haberse rendido el acorazado «Potemkin».

Al contrario, se ha unido á los amotinados otro acorazado, el «Georgi Pobiedonostzeft».

Los buques insurrectos se hallan fondeados en las radas y aguardan el ataque de la escuadra á una distancia de quince millas del puerto de Odessa.

Los rebeldes están preparados y exploran el mar con sus proyectores eléctricos.

El gobierno ha dado terminantes órdenes para que sean echados á pique los acorazados insurrectos, aun cuando se corra el riesgo de que bombardeen la ciudad.

El corresponsal advierte que su información procede de una fuente merecedora de la más absoluta confianza.

Preparado para el combate.—El «Potemkin» y la escuadra.

París 1.º
El «Kniaz Potemkin», preparado para el combate, se situó ayer mañana entre la escuadra y la costa, y apuntó los cañones de una banda contra la flota y los de la otra contra la ciudad, como si estuviese decidido á bombardear ésta en el caso de ser atacado por el lado del mar.

Después de cruzarse nuevas señales, el «Kniaz Potemkin» volvió á su primera posición y se alejó la escuadra.

En otro despacho se dice que la flota

se halla á la vista de Odessa, y á una distancia de seis millas.

El «Potemkin» la sigue lentamente, y se encontraba en el momento de ser expedido el telegrama á tres millas del puerto.—C.

La lucha aplazada

Londres 1.º
Al decir del corresponsal del *The Daily Mail* en Odessa, la ciudad se despertó ayer mañana esperando presenciar una batalla naval entre los buques insurrectos y la escuadra que había llegado de Sebastopol.

A poco de amanecer aparecieron cinco acorazados en la punta Longeroff y el «Potemkin» avanzó hacia ellos, haciendo señales.

Con sorpresa general la escuadra viró de bordo y se perdió pronto de vista.

Se había distinguido á un marinero que con una manga de agua inundaba la cubierta del «Potemkin», esperando que el enemigo rompiera el fuego.

La flota desfiló ante la bahía en cuanto cambió las señales.

A las doce y treinta y cinco minutos de la tarde volvió la escuadra con tres torpederos y tres destroyers.

El «Potemkin» avanzó á su encuentro y los barcos volvieron á cambiar señales.

Desde la ciudad se distinguía el banderín de señales, mas no eran entendidas éstas, porque los marineros rusos no hacían las del Código internacional.

En vista de que no recibía contestación, el «Potemkin» preparó el zafarrancho de combate y cruzó lentamente por el frente de la escuadra formada en línea y preparada también para la lucha.

Los cañones del «Potemkin» que podían ser apuntados contra la escuadra estaban dirigidos contra ella; los artilleros se hallaban en sus puestos y no se veía un sublevado sobre la cubierta, ni en los palos.—F.

Tropas insubordinadas.—Rumores siniestros.

París 1.º
De San Petersburgo se reciben noticias alarmantes de Libau y Cronstad.

Se asegura que la tropa se niega en la primera de esas ciudades á disparar contra los amotinados, y en algunos centros se afirma que los marineros huelguistas combaten con la tropa, que se ha visto obligada á emplear la artillería.

Corren en la capital rumores siniestros acerca de la situación de Libau.

Los acontecimientos de Cronstad han sido muy graves. Han muerto cuatro oficiales, y otros cuatro han sido llevados al hospital.

Las tripulaciones de los barcos se niegan á obedecer.—C.

¿Se fué á pique el «Potemkin»?—Los descontentos furiosos.—Fuga de los oficiales.—La sedición.—Las víctimas

Londres 1.º
No se han confirmado hasta ahora las noticias publicadas por el *The Daily Mail* sobre el desarrollo de los acontecimientos de Odessa. Varios corresponsales insisten en afirmar que el acorazado «Kniaz Potemkin» se fué á pique.

El corresponsal de *The Daily Telegraph* en Odessa ha celebrado una entrevista con los oficiales del acorazado rebelde que consiguieron recuperar la libertad.

Al decir de estos oficiales, algunos marineros se quejaron por la mala calidad del rancho ante el teniente de servicio.

Este ordenó á los marineros que formaran, colocando á los descontentos á la izquierda y los satisfechos á la derecha.

La mayoría formó en la derecha, pero los descontentos, despechados, se apoderaron entonces de las armas y comenzaron á asesinar á sus camaradas y á los oficiales.

Estos se arrojaron al mar, pero un bote de ametralladora los mató y los insubordinados se hicieron dueños del buque.

Los rebeldes solamente dieron muerte en el «Kniaz Patemkin» á cuarenta marineros, á un capitán, á un cirujano, á un alférez y á un guardia marina.—F.

Para los turistas

GUÍA DE BALEARES, por D. Pedro de A. Peña, 4 pts.

LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.

GUIDR-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALEARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id.

PEQUEÑA GUÍA DE MALLORCA, 1 id.

PORT-FOLIO DE BALEARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.

TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id.

LA DOCEÑA, 1 id.

PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas 0'75 id.

Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

PIANO
Se desea vender uno casi nuevo, marca Chessaime Informarán Centro de Anuncios.

Por telégrafo

Contrabando de armas.—Banderillero grave.

Madrid 2 á las 10'50

Sevilla.—En Sanlúcar la Mayor se ha descubierto un importante contrabando de armas que se destinaban al África. Ha sido detenido un sujeto llamado Nicanor Mala, fabricante de harinas á quien se cree autor del contrabando.

Burgos.—En la corrida de ayer fué cogido por un toro el banderillero «Antolín» quedando en estado grave.

Gobernador de Barcelona.—Visitas de diputados conservadores.

Madrid 2 á las 16

Se ha firmado el real decreto nombrando gobernador de Barcelona, habiendo recaído á favor del general D. Julio Fuentes.

Han sido muy comentadas las visitas al Ministerio de la Gobernación efectuadas por varios diputados conservadores. Se cree que estos aspiran á la reelección en las próximas elecciones y este es el motivo de las visitas hechas al Ministro Sr. García Prieto.

La Corte á San Sebastián

Madrid 2 á las 16

El Ministro de la Gobernación Sr. García Prieto ha confirmado que la Corte irá á San Sebastián y á su regreso permanecerá unos días en la Granja.

Han quedado ultimados los nombramientos de gobernadores.

Hundimiento de un andamio

Madrid 2 á las 23

En San Lúcar de Barrameda ocurrió el hundimiento de un andamio de un edificio en construcción quedando aplastadas 2 personas y 5 más heridas gravemente.

Balace del Banco de España

Madrid 2 á las 23'50

El balance de fin de mes del Banco de España ha dado el siguiente resultado.

El oro ha aumentado 45.935 pesetas; la plata ha aumentado 2.290.122 pesetas y los billetes han aumentado 4.416.625 pesetas.

Calor en Berlin.—Insolaciones

Madrid 2 á las 15

Berlín.—A causa del mucho calor han ocurrido bastantes casos de insolación. Han quedado muertos en la calle 14 caballos.

La elevada temperatura ha dilatado los carriles de los tranvías.

Revolución en Rusia

El Krieger.—Regreso á Odessa.—Dimisión de Sakaloff.—Disturbios en Libau

Madrid 2 á las 9'30.

Sebastopol.—Llegó á este puerto el acorazado «Krieger».

El acorazado «Príncipe Patemkin» cuya tripulación fué la primera en sublevarse, regresará á Odessa al anochecer de hoy.

El almirante Sakaloff ha dimitado su cargo, á consecuencia del conflicto surgido en el Comité de Defensa Nacional.

Libau.—Continúan los disturbios entre los marinos y las tropas, habiendo ocurrido en los diferentes encuentros muchos heridos y muertos.

Los sublevados se han apoderado de los depósitos de armas y materiales de artillería.

203 bajas.—Marcha de la escuadra

Madrid 2 á las 19

Libau.—En las últimas colisiones ocurridas entre tropas y marinos ha habido 203 bajas entre muertos y heridos.

Odessa.—La escuadra del Mar Negro ha marchado con rumbo desconocido.

Para Rumania.—Consejo de almirantes y capitanes.—Llegada de barcos

Madrid 3 á las 4

Odessa.—El «Príncipe Potemkin» salió de este puerto con rumbo á Rumania.

Sebastopol.—El almirante Krieger, jefe de la escuadra del Mar

Negro, celebró un consejo de almirantes y capitanes, acordando inutilizar las máquinas de los barcos y autorizar á las tripulaciones para que desembarquen.

En Kushidje (Rumania) han fondeado el acorazado «Príncipe Potemkin» y el torpedero número «267» cuyas tripulaciones se sublevaron en Odessa.

Sobre la paz

Informa el Zar

Madrid 2 á las 19

San Petersburgo.—El Zar informó al Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt que está conforme en que se declare el armisticio y que admite el pago de la indemnización reclamada por el Japón.

Plenipotenciarios rusos y japoneses

Madrid 3 á las 1'45

Washington.—Mr. Roosevelt comunicó que Rusia y el Japón le notificaron que nombrarán plenipotenciarios para reunirse el próximo agosto con plenos poderes para negociar el tratado entre ambas potencias.

Los plenipotenciarios de Rusia son Mouravief y Rosen y los del Japón Komura y Takahira.

El Rey en La Granja

Madrid 2 á las 23

El Rey, la Infanta Isabel y parte de la grandeza efectuaron una excursión en automóvil á las espléndidas posesiones de La Granja.

Almorzaron en los jardines de Palacio.

Terminado el ojeo emprendieron el regreso á Madrid.

El automóvil del Rey embarrancó, saliendo el monarca ileso del percance.

Regreso á La Granja.—El Marqués de Torrejon herido

Madrid 3 á las 1'25

El Rey regresó á La Granja á las 9'15.

A consecuencia del incidente sufrido por el automóvil de don Alfonso XIII, el Marqués de Torrejon sufrió la dislocación de un hueso del pie y el chauffeur quedó contuso.

¿Peste bubónica en Barcelona?

Noticias oficiales.—Desaparecen los temores

Madrid 2 á las 16

Las noticias oficiales que se reciben de Barcelona dicen que han desaparecido los temores originados por las versiones circuladas respecto á haberse declarado la peste bubónica en aquella capital.

Aseguran que ha renacido la tranquilidad, lamentándose la importancia que se ha dado á la noticia, que ha resultado ser falsa.

El comercio en estos días ha sufrido inmensos perjuicios.

A pesar de haber desaparecido los temores, siguen las precauciones, á fin de evitar todo contagio.

Noticias particulares.—Ocho casos

Madrid 2 á las 23'25

Las noticias particulares que recibimos de la capital de Cataluña contradicen las oficiales, puesto que anuncian que actualmente existen ocho casos de enfermedades sospechosas.

El movimiento de pasajeros llegados á dicha capital ha disminuido notablemente.

El «Montevideo» al Lazareto de Mahón

Madrid 3 á las 1'25

Mañana probablemente el Consejo de Ministros acordará conceder un crédito para atender al aislamiento del vapor trasatlántico «Montevideo» que procede de Veracruz y Habana fondeó en Barcelona y á bordo del cual ocurrió un caso de fiebre amarilla.

Dicho buque será enviado al Lazareto de Mahón.

Se consignará un crédito para atender á los gastos que ocasione el aislamiento y desinfección de los edificios en donde han ocurrido casos sospechosos.

FABRA

Academia LEÓN CASTELLO

Preparatoria para Carreras especiales, Marina 58, 2.º

Resultados obtenidos por los alumnos preparados en esta Academia—Asignaturas aprobadas

SECCION DE INGENIEROS INDUSTRIALES —D. Antonio Riera y Roca y D. Rafael Pomar y Fuster: Aritmética y Álgebra. Geometría Métrica, Física General, Francés, Dibujo, figura y adorno, idem línea y lavado.
D. Mariano Gual Villalonga.—Aritmética y Álgebra, Geometría Métrica, Dibujos, figura y adorno, idem línea lavado y Francés.
D. Juan García Moreno.—Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría y Francés.
CARRERAS MILITARES, INGRESO Y PRIMER AÑO DE INGENIERO INDUSTRIAL.—D. Francisco León, D. Francisco Castelló y D. José Font, oficiales de artillería, D. Germán Martínez, Licenciado en Ciencias y D. Juan Llobera, profesor de idiomas.

DIRECCION: MARINA, 58—2.º

EL AGUILA

Lampistería, Hojalatería y Quincallería
30—BROSSA—30

Extenso surtido en lámparas gas y petróleo. Instalaciones completas de Alumbrado para gas e iluminaciones para festejos.
Construcción y restauración de toda clase de aparatos de Lampistería.
Instalaciones completas de Tuberías y Canales de plomo y zinc para canalizaciones de agua y gas.
Bombas elevatorias, grifos, sifones, etc.
Bañeras y duchas de todas clases y demás accesorios de hojalatería.
Vidrios planos, floreados y de colores.—Cristales y baldosillas.

PRECIOS MUY ECONÓMICOS—BROSSA, 30, VALERO, 1

ALCANCE DE LA NOCHE

Relato de un naufragio

El «Anjou» y su tripulación.—El naufragio.—Situación angustiosa.—El salvamento, sus riesgos.—En una isla desierta.—Penalidades.—El buque salvador.—Feliz epilogo.

Aunque los buques de vapor surcan ya todos los mares, y parecen haber destruido las leyendas de los Robinsones y de los novelescos naufragios con la consiguiente serie de aventuras, salvajes, hambres, etc., etc., no es menos cierto que los siniestros del mar siguen ocurriendo, y parecen advertirnos que todo cuanto con el Océano se refiere es siempre grande, sino imponente.

Acaban de llegar á Marsella, á bordo del «Ernest Simón», buque de las Mensajerías marítimas, correo de China y Japón, los héroes de una de estas tragedias de mar, cuyo relato parece invención de un novelista.

Dichos protagonistas son los naufragos del «Anjou» velero francés que se perdió en Australia el mes de febrero último, y que son: Mrs. Tallec, capitán; Uvaime, contramestre, y 20 tripulantes.

El capitán Le Tallec, un bretón de elevada estatura y facciones enérgicas, ha relatado con sencillez de marino sus peligros.

El «Anjou» era un bergantín brick-barca del puerto de Nantes, de 300 toneladas. Había salido de Sidney con cargamento de trigo para Talmouth, y su rumbo era para parar con certeza al Norte de la mayor de las islas Auckland. El 4 de febrero, una bruma espesísima le hizo perder el rumbo, y las corrientes que en aquellos lugares se forman con gran variedad á causa de las islas, aún hicieron que el «Anjou» se viera más desorientado. De pronto un choque se produjo en el buque, y esto pasó brusca y repentinamente. El barco había sido arrastrado sobre los arrecifes que rodean la costa á larga distancia, y que apenas son visibles, por estar casi á flor de agua muchos de ellos.

En aquellos puntos, el mar, aunque esté tranquilo, produce siempre el oleaje y la resaca propios de los sitios peñascosos. En medio de una oscuridad completa, que aún hacía más difícil la situación, y á pesar de las olas que barrían la cubierta del tumbado casco, se trató de echar al mar las lanchas de á bordo antes de que viniese abajo la arboladura.

Pero un fuerte golpe de mar se lleva la ballenera de estribor, abre una vía en el costado del casco, y toda la cámara queda inundada de modo que es imposible habitar el buque.

La situación era angustiosa. La noche era oscurísima, se ignoraba en qué costa habían encallado, y el mar, entre los arrecifes, estaba turbulento.

No había que pensar siquiera abandonar el buque, pues era correr á una muerte cierta.

El capitán supo hacer que los hombres no desmayasen, infundió valor y dió las más severas órdenes para que no entrara la indisciplina del miedo, dejando además á los hombres de confianza la custodia de las embarcaciones. Los demás se refugiaron en la casilla de popa, y allí pasaron las horas de más terrible ansiedad, hasta que empezara á rayar el alba, oyendo constantemente el crujir del casco, sintiendo los estremecimientos á los golpes de la resaca, y esperando que cada uno de ellos fuera el que abriese el barco y terminase todo aquello de la peor manera.

Por fin llegaron los primeros resplandores del alba: cuánto tardaba en verse claro!

Por último pudo organizarse el salvamento. El capitán dirigió personalmente las operaciones, y bajo su inmediata inspección se distribuyeron todos los víveres que pudieron encontrarse entre las tres embarcaciones que quedaban.

A las cinco abandonaron el buque. Era tiempo; poco después, desde las lanchas pudieron ver como iba desapareciendo bajo las olas.

Entre aquellas rocas que rodean las islas á larga distancia como un cinturón que quisiera alejar de ellas los humanos, pasaron los naufragos horas de angustia.

Las lanchas sufrían constantemente la desigual marejada, y era sumamente difícil gobernarlas. A veces las levantaba una ondulación de las aguas y por milagro no chocaban contra una punta de

peña más dura que el acero. Así estuvieron todo el día, y al fin rendidos, estenuados física y moralmente, pudieron llegar á tierra: las cuatro de la tarde. Estaban en la isla Ancklant, tierra desierta, árida, en donde alterna el viento y la lluvia con desesperante monotonía en aquellas desoladas regiones, ¡tres meses que iban á pasar aislados del mundo!

Gracias á unos fósforos salvados milagrosamente, pudo hacerse luz; un desdichado pato vino á refugiarse cerca de los naufragos y fué cazado inmediatamente, y sus carnes devoradas medio crudas.

Nuestra información

Sin agua

Estamos en el mes de Julio y hace más de quince días que las fuentes públicas se hallan casi secas y que las peticiones de agua de particulares se suceden con tanta frecuencia, que la Comisión de Aguas del Ayuntamiento se ha visto precisada á abrir una lista de peticionarios en la que seguramente figura ya incluida la mayor parte de la gente pobre de la población.

Seguía tan espantosa hace algunos años que no se había visto en Palma. Otros veranos escaseaba el agua en los depósitos domiciliarios, pero se tenían las fuentes públicas llenas y el vecindario podía acudir á ellas. Hoy la situación es espantosa y amenaza con presentar al Ayuntamiento un serio conflicto que será difícil, muy difícil, apreciar las consecuencias que pueda traer.

Una población de 70.000 habitantes no puede permanecer todo el verano sujeta á necesidad tan manifiesta como la que siente faltando agua á la mayor parte del vecindario. Precisa el estudio de este problema, urge solucionarlo con la mayor rapidez ya que Palma no puede pagar su sed ni atender á las exigencias de la higiene, en esta época, faltándole el principal elemento: el agua.

Se hacen obras en el manantial de la Fuente de la Villa para aumentar su caudal ordinario; sabemos que nuestros ediles se hallan animados de los mejores deseos para la solución del problema que se ha presentado este año amenazador, con caracteres de verdadera gravedad; pero para así probarlo se necesita algo más que tener buen deseo; precisa preocuparse de ello uno y otro día, buscar rápidas soluciones al problema y poner en práctica la más fácil de ejecutar y el procedimiento que con mayor prontitud pueda acallar el conflicto. De entre los ya conocidos creemos que ninguno puede ser de tan rápida ejecución como la extracción de agua del pozo de D. Antonio Esteve, quien no creemos se mostrara indiferente á la petición de la autoridad local al ver que Palma está sedienta. Los gastos que esto ocasionaría tenemos noticia que son muy insignificantes y en cambio podría apagarse de momento la sed que se siente.

Aunque esta solución no sea la que ansia la población, con la medida se acallaría en parte la queja, hoy general, y se solucionaría de momento el problema planteado por la disminución experimentada en el caudal de la acequia de la Villa. Mientras tanto duran las obras que en el manantial se están haciendo, podrían surtirnos de agua el pozo de Sr. Esteve, y después, con la que dicho pozo y la que conduzca la acequia, una vez terminadas las obras que se hacen, podrían en mayor escala atenderse las necesidades de la población.

Pero téngase presente que esas soluciones no son otra cosa que medidas de momento para evitar un conflicto público; que la verdadera necesidad no tendrá solución satisfactoria mientras los concejales no dediquen todos sus afanes á dotar de agua á Palma en una ó otra forma.

Lo cierto, hoy por hoy, es que Palma no tiene agua y que una población de 70.000 habitantes no puede vivir sin ella. Urge, pues, atender á la necesidad arbitrando los medios que la ilustración de los Sres. Concejales les sugiera, pero siempre teniendo en cuenta que cada día que pasa en las condiciones en que estamos es una mayor dificultad sumada á las muchas que el problema presenta.

Agua, agua y agua necesitamos y esto

El día 7 pudo descubrirse un sitio de refugio establecido por el gobierno de Nueva Zelanda, y aunque muy incómodamente, ya pudieron los naufragos dormir al abrigo de la intemperie en aquella choza. Los naufragos se alimentaban de albatros, cormoranes, carneros salvajes. Las ropas iban cayéndose á pedazos, sobre todo después de las caídas, en aquella maleza tan espesa y tan dura que forma un suelo de treinta centímetros de espesor. El estado de salud fué mejorando sensiblemente.

Algunos carneros fueron quemados vivos, se estableció un campamento; se hicieron provisiones de grasa para el invierno, y empezó á renacer la esperanza. Por fin, el 4 de mayo apareció un buque, al cual se hicieron señas y se aproximó á los naufragos. Era el «Hine-neoha», un buen vapor encargado de renovar los depósitos de víveres que el gobierno de Nueva Zelanda sostiene en esas islas inhospitalarias. A bordo venían las señoritas Millo, hijas del ministro del Comercio y de las Aduanas; un inspector de faros, un naturalista y otros pasajeros. Todos rivalizaron en prodigar sus consuelos y cuidados á los desdichados franceses, y el capitán no puede recordar sin emoción este encuentro. Como detalle merece consignarse (que las citadas hijas del ministro, señoritas Millo, adoptaron el gato del «Anjoce», que había compartido la suerte de la tripulación.

El primer puerto de Nueva Zelanda á que llegaron los naufragos fué Port Chalmers. La población en masa recibió á los naufragos, atendiendo y proporcionándoles víveres y ropas. En Dundin se abrió una suscripción, que produjo dos mil francos, que el cónsul de Francia no creyó necesario aceptar; y desde aquí, los veintidós naufragos bien vestidos y provistos de pipas y tabaco, que no habían probado en muchos meses con harta desesperación, se embarcaron para Sydney, desde donde se dirigen para Marsella.

nuestra Península nuevos elementos de perturbación, que se dirigirá al Mediterráneo.

El sábado 8 irá mejorando el estado atmosférico general, aunque todavía ejercerán alguna influencia en las regiones del Mediterráneo las bajas presiones que del 8 al 9 actuarán en este mar.

Del 9 al 12 volverá á dominar el buen tiempo, subiendo la temperatura.

El cambio atmosférico que se iniciará el 12 por el SO. de la Península se desarrollará del 13 al 15 y se sentirá principalmente desde Portugal y Andalucía al Centro y en Levante, donde se registrarán algunas lluvias y tormentas producidas por las bajas presiones que durante estos días evolucionarán en el SO. y en Argelia.

Polavieja en Baleares

El sábado por la mañana á bordo del cañonero Nueva España salió de Alcudia para Ciudadela la Comisión de Estado Mayor Central acompañada del Capitán General Sr. Ortega.

El mismo día se hizo cargo interinamente de la Capitanía General el general gobernador Sr. Montaner.

La Comisión desembarcó en Ciudadela á las doce de la tarde.

El Nueva España siguió su viaje á Mahón.

Los generales Polavieja, Ortega y Suárez Inclán y demás comisionados seguirán de Ciudadela á Mahón en carruajes.

De Sport

El viernes próximo efectuarán una excursión hasta Cabrera los barcos del Real Club de Regatas: *Narval* de los señores Felii y Blanes, *Rama* del Sr. Moner, *Maria Mercedes* del Sr. Ramis de Aïrol, *Sultana* de D. José Dezcallar y *América* del Sr. Roses.

El domingo estarán de regreso en Palma.

Para el día 10 los mismos barcos y probablemente otros del Club harán una expedición alrededor de la Isla y regularmente desde Pollensa irán á Mahón donde pasarán varios días.

Ayer el Sr. Pieras en la canoa automóvil de su propiedad efectuó una excursión por el interior de la bahía.

Ha sido subida al Mollet, la balandra del Sr. Marqués de la Torre *Maria Fernanda*, donde sufrirá un recorrido general.

Nuevo Casino Liberal

Ayer por la noche, en Sta. Catalina, tuvo lugar la inauguración del *Círculo Liberal*.

El local se vió muy concurrido. Ocupó la presidencia el rico hacendado D. Juan Acosta.

Abierta la sesión, se dió lectura de un telegrama de D. Alejandro Rosselló saludando á los amigos y deseando prospera vida á la nueva sociedad.

Seguidamente usaron de la palabra los concejales Sres. Martorell, Font y Monteros y Rosselló y Gómez, y los abogados D. Juan Pizá y D. Antonio Pujol.

Todos hablaron de la causa liberal. Resumió los discursos el presidente señor Acosta.

Se acordó telegrafiar á los Sres. Weyler y Rosselló, participándoles la apertura del nuevo círculo y ofreciendo su adhesión.

A los que asistieron á la reunión se les sirvió pastas y licores. Reinó mucho entusiasmo.

Asuntos municipales

El sábado por la noche se reunió la Comisión de Obras.

Acordó aprobar varias cuentas y conceder varios permisos para obras particulares.

Se acordó ensayar la wertrumita en la calle de la Marina y vías laterales del Borne, para hacer desaparecer el polvo de las calles.

Se acordó proceder á la reparación de los baches de la plaza de Weyler, frente al Gran Hotel y del empedrado de la Plaza de Cort.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía, aprobando algunos asuntos de trámite.

Mañana regresará de los baños de san Juan de Campos, el Alcalde dimisionario, D. Antonio Planas.

Para mañana á las doce y media se halla convocada la Comisión de Alumbrado.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Hacienda.

Acordó anunciar á las Comisiones la formación del nuevo presupuesto para que comunicaran á dicha Comisión lo que crean más conveniente, respecto á las cantidades de sus presupuestos respectivos.

Previsión del tiempo

He aquí la siguiente previsión del tiempo que se hace para la primera quincena de este mes:

Del 2 al 3 se acercarán al SO. y NO. de la Península centros de baja presión que ocasionarán tiempo nuboso y alguna tormenta, desde Portugal y Galicia hasta el Centro.

El martes 4 se perturbará más la situación, debido al avance hacia nuestro SO. y NO. de nuevas fuerzas del Atlántico, que producirán lluvias y tormentas, particularmente en la mitad occidental.

El miércoles 5, los núcleos de fuerzas del Atlántico se hallarán en el Mediterráneo, hacia los parajes de Argelia, y en el NO. de Francia. Seguirán desarrollándose lluvias y tormentas, especialmente desde el Cantábrico á las regiones centrales y en el SE. de España.

Del 6 al 7 continuará el régimen de lluvias y tormentas, porque pasarán por

que continuara en su puesto y que si los guardias se negaban á obedecerle cuando él pidiera sus servicios, que se lo comunicara, para imponer el correctivo necesario.

Fiesta de la Sangre

Resultó una manifestación de fe la fiesta celebrada ayer en la iglesia del Hospital en honor de La Sangre Preciosa de Jesucristo. Durante la celebración de cultos y á todas horas del día hasta después de las diez de la noche aquel templo se vió visitadísimo.

La venerada efigie lucía una riquísima túnica de raso blanco bordada en oro.

El beato Ramón Llull

Esta mañana en la iglesia de S. Francisco se ha celebrado fiesta dedicada al Beato Ramón Llull.

A la misa mayor han asistido comisiones del Ayuntamiento, Cabildo, Colegio de la Sapiencia y Sociedad Arqueológica Luliana.

Ha oficiado el canónigo D. Buenaventura Barceló.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Trifón, Heliodoro, Jacinto y Eulogio.

Para mañana.—San Laureano, obispo y el beato Gaspar Bono, confesor.

Cuarenta Horas

Mañana concluyen en San Francisco en honor de la Visitación de María Santísima. Exposición á las cinco y media, á las siete y media el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua, á las diez y media la misa mayor; por la tarde, á las seis Vísperas y Completas, Corona de la Virgen, meditación, estación, Te-Deum y reserva.

—Concluyen mañana en el Socorro, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. Exposición á las seis, á las diez y media misa cantada; por la tarde, á las siete, rosario, estación cantada, sermón por el P. Eusebio Garrido, gozos al Sagrado Corazón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Notas del Carnet

De viaje

El sábado llegó procedente de Cádiz el catedrático del Instituto de aquella ciudad, nuestro estimado compañero ex-director de LA ULTIMA HORA D. Juan L. Estelrich, quien pasará la temporada de vacaciones en Palma.

En el vapor correo de Barcelona, ayer mañana llegaron, entre otros pasajeros, el general de brigada D. José Hernández Fernández, el doctor Fargas que efectuará varias operaciones en la clínica del Dr. Berga y el cirujano nuestro amigo D. Gabriel Palmer Gelabert.

Entre los pasajeros que han llegado esta mañana en el correo de Alicante, lo ha efectuado nuestro paisano y amigo el arquitecto D. Francisco Roca. Reciban todos nuestra bienvenida.

En el vapor *Isleño* han llegado de Alicante, D. Mateo Seguí, D. Francisco Roca, D. Jaime Llinás, D. Manuel Mendo, D. Bartolomé Clar, D. Vicente Ribas, y D. José Ripoll.

Marítimas

Entradas

Ayer por la mañana llegó procedente de Barcelona el vapor correo *Lulio*. Esta mañana ha llegado el *Isleño*, de Alicante á Ibiza.

De Sóller ha llegado el latín *Internacional* y de Gandía, el de la misma clase *San Pablo*.

Salidas

Para Ibiza salió ayer noche el vapor *Lulio*. Para Barcelona ha salido hoy el *Cataluña*.

Banca y Bolsa

Valores Locales

	Día 1 de Mayo de 1905	Duros
Crédito Balear	97'00	
Fomento Agrícola	91'80	
Acciones Vapores Isleña.	61'50	
Obligaciones de id. al 5 por 100	104'00	
Acciones Salinera Española	000'00	
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00	
Id. de la id. al 5 por 100	101'00	
Ferro-carriles de Mallorca	68'00	
Alumbrado por Gas	95'00	
La Económica	105'50	
Bonos Municipales	48'50	

Valores Públicos

	Oficial del día 1 á las 19
4 por 100 interior contado	77'65
5 por 100 amortizable	98'25
Banco de España	416'00
Tabacos	406'50

	Barcelona (Bolsa) día 1 á las 16
4 por 100 interior fin de mes	77'80
5 por 100 amortizable	98'40
Nortes	43'00
Alicantes	76'15
Oreñese	24'80
Coloniales	62'00
Francos	32'65
Exterior de París	9'97

	Barcelona (Bolsín) día 1 á las 10
4 por 100 interior fin de mes	77'77
Nortes	43'20
Alicantes	76'35
Oreñese	24'81
Renta Francesa	98'80

Enseñanza de Corte

Sistema sencillo y rapidísimo por los últimos figurines sin más gastos que los de los honorarios de las lecciones. Corte y preparación para lecciones sueltas en la Academia 0'60 pesetas y á domicilio 1 peseta. Venta de patrones á medida á mitad de precio.

Se reforman sombreros de Señora y niños á precios económicos.
Brossa—14—tienda
Se necesitan oficiales de sombreros y modistas.

De Teatros

Principal

Para complacer á los asiduos concurrentes al Principal, la dirección artística ha accedido gustosa en sustituir la obra anunciada para mañana por *La Pasarella*, obra en la cual la Sra. Mariani está admirable.

El Piccolo Lord

A continuación damos el argumento de esta hermosa obra.

ACTO PRIMERO

En New-York, viven modestamente, la señora Harold y su hijo Cedric de 11 años, merced á una pensión que goza ella como hija de una capitán de los Estados Unidos.

Harold, el padre de Cedric, fué el tercer hijo del Duque de Dovincur, Par de Inglaterra, del cual se había separado al casarse, por no poder obtener su consentimiento.

Cedric juega con dos amigos, Hobbs, dependiente de una droguería, y Dick, limpiabotas, cuando llega á la casa un personaje. Es el intendente del viejo Duque, que ha perdido á dos hijos mayores, sin sucesión, y desea conocer á su único descendiente, para declararlo heredero. Solo que el viejo no transige con la suera, y ésta no consiente que se separe del chico. Piensa, no obstante, en el porvenir del muchacho, y al fin, queda convenido que podrá verlo en el palacio todos los días.

ACTO SEGUNDO

Días después, hay gran alegría en el castillo del Duque de Dorencourt, noble á quien la gota y la mala educación aristocrática, han dado un terrible humor. El intendente da cuenta del viaje. Llega la Sra. Harold, que rechaza una suma que le ofrece; el Duque busca una manera de garantizar su posición y termina cordialmente la escena.

En la entrevista con el pequeño, se enternece el abuelo al notar la semejanza con su hijo y del buen cariño que hacia él, le ha inculcado su madre. Hay después un par de escenas incidentales, que ponen de manifiesto el buen corazón de Cedric.

Así las cosas, se presenta en el palacio una mujer que reclama derechos de mayorazgo para su hijo, por haberlo tenido en matrimonio, según dice, con el segundo hijo del Duque.

El viejo rechaza á la mujer, y abraza á Cedric, que dice que sólo quiere el afecto de su abuelito, importándole poco ser Duque Par.

ACTO TERCERO

Se hacen los preparativos para el Santo de Cedric, á quien ya quieren todos en la casa. Llega la supuesta esposa del hijo segundo, con su hijo tan mal educado como ella.

Pasa una escena entre los dos muchachos, donde contrastan ambos temperamentos. Una carta de New-York, anuncia á Cedric que están al llegar Hobbs y Dick, sus dos amigos de América. Aparecen á poco Hobbs y Dick; con ellos viene un hermano de éste. Varias escenas é incidentes demuestran que el hermano de Dick es el verdadero padre del chico, para quien querías lograr el mayorazgo.

Cedric queda reconocido como el «Pequeño Lord», quedándose en el palacio con su madre.

DE LA REGIÓN

La 25.ª semana que comprende desde el día 18 al 24 del actual ambos inclusive, contiene los siguientes datos, que nos ha facilitado la Sub-comisión investigadora del ferro-carril Palma-Sóller.

En mercancías la exportación es de 58 toneladas, 506 milésimas y la importación 71 con 316; la importación por la vía marítima es de 30 toneladas.

El pasaje está formado por entrados 302 y salidos 563, total 870 pasajeros.

—En la reunión celebrada el miércoles último por la Comisión organizadora del ferro carril Palma-Sóller, dióse lectura á una carta recibida de México ocupándose en términos patrióticos de la proyectada línea ferroviaria.

—El precio de los albaricoques ha experimentado esta semana un pequeño aumento, pues se paga actualmente el sabroso fruto á razón de 12 reales el quintal.

—En la pasada semana estuvo en esta ciudad el Arquitecto catalán señor Rubió para dejar ultimado el plano de la proyectada fachada de la iglesia parroquial y señalados los trabajos preliminares.

Dentro breves días se dará, pues, comienzo á las obras de la monumental fachada.

—Los limones embarcados en el último viaje del vapor «Villa de Sóller» se han cotizado al precio de 30 pesetas la carga, habiéndose confeccionado una buena partida de dicho fruto con destino al mercado francés.

1.º Julio 1905.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Isleño

Saldrá el próximo sábado 8 Julio á medio día directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima.

NTOA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados. Admite correspondencia.

VELADAS TEATRALES

Beneficio de la Mariani

Los artistas deben tener en gran estima los efectos que se les demuestran durante una temporada y deben tener muy presente la noche de su beneficio, pues que en ella se manifiestan de una vez sus simpatías. Razonando de esta manera, el cronista debe suponer que la Sra. Mariani ha quedado complacida de las demostraciones de que fué objeto el sábado. La sala del Píncipal estaba llena de distinguida concurrencia, teniendo representación numerosa el sexo bello. que se presentó como en los días de fiesta.

La preciosa obra de Sudermann, *Magda*, dió motivo una vez más para que la Sra. Mariani revelara sus cualidades dramáticas. El carácter del personaje encontró una excelente intérprete en la persona de aquella artista. En el tercer acto fué objeto de una ovación; la cortina tuvo que levantarse diferentes veces, y el palco escénico quedó alfombrado de ramilletes. La Sra. Mariani, satisfecha, recogió tantas muestras de afecto como se la dirigían envueltas en flores y en palmas.

Todas estas demostraciones de afecto se las merece la Sra. Mariani; pues ella, durante su estancia en Palma, ha sabido interpretar con verdadera naturalidad, cuantos personajes se le han encomendado. Ha demostrado que en su temperamento, un verdadero temperamento de artista refinada, encaja toda la gama del sentimiento humano, desde el trágico al sutil y delicado.

Con *Magda* obtuvo un nuevo triunfo á los muchos que obtuvo en la presente temporada. Por esto, creemos que la Sra. Mariani debe encontrarse satisfecha de la acogida que ha tenido en Palma.

En el primer acto, la Sra. Mariani se presentó vestida con un elegantísimo traje de baile, que llamó la atención de todas las mujeres. Sobre su pecho lucía valiosas joyas. En los restantes, vistió una *matinée* blanca, de anchas mangas.

La obra estrenada anoche, es una comedia cómica, de las llamadas de enredo. Los dos primeros actos están salpicados de chistes que el público celebró.

Todos los artistas desempeñaron bien su cometido y el público les aplaudió su trabajo.—Vives.

Escuadra inglesa en Palma

Saludo del Edward

A las seis y media de la mañana de ayer salió de nuestro puerto el vapor inglés *Edward* después de dejar un cargamento de carbón mineral.

El *Edward* al estar á la altura del acorazado *Bullwalk* bajó la bandera inglesa que llevaba en la asta de popa saludando á la escuadra. Todos los buques contestaron en igual forma al saludo.

Provisionándose de viveres

A las seis de la mañana los botes de servicio de todos los buques de la escuadra vinieron al muelle cargando provisiones de carne, hortalizas y pan para el día.

Efectuaron este servicio unos 20 botes, efectuándose con gran rapidez puesto que los viveres estaban ya preparados en un almacén del muelle.

Asistiendo á misa

A las diez y media saltaron á tierra varios centenares de marinos y muchos oficiales de los distintos barcos para asistir á la misa que, á las once, se celebró en la iglesia de Montesión.

Fuó el celebrante un sacerdote inglés. Durante la ceremonia del Santo Sacrificio una orquesta formada por profesores británicos tocó bonitas piezas.

Los marinos cantaron durante la misa una partitura del mismo estilo que la titulada *Fons Bonitatis* que se cantó el jueves último en la Catedral.

En correcta formación se dirigieron después al muelle embarcando para sus respectivos buques.

Visita á Miramar

A las once de la mañana de ayer el almirante Lord Beresford, varios comandantes y muchos guardias marinas en coches de alquiler, salieron para Miramar, pintoresca propiedad del Archiduque de Austria Luis Salvador.

Pasaron varias horas contemplando y tomando apuntes y algunas fotografías de aquellos puntos. Regresaron á Palma al anochecer.

Por la tarde saltó á tierra toda la marinería franca de servicio pasando por el interior é inmediaciones de la población.

Se oyen detonaciones.—Buque á la vista.—Para Barcelona.

A las diez de esta mañana se oían desde el puerto muchas detonaciones.

En el horizonte, á simple vista, no se veía ningún barco de guerra.

A las 10'30 se ha distinguido un crucero que marchando á gran velocidad se dirigía á nuestra bahía.

Cuando se le distinguía perfectamente y sin fondear, ha disparado 17 cañonazos á cuya salva el *Bullwalk* ha contestado con siete.

Efectuados los disparos todos los barcos han levado anclas poniéndose en marcha poco después de las 11.

Han hecho rumbo los diez barcos ingleses hacia Cabrera; al encontrarse á la altura de Enderoccat han efectuado las maniobras necesarias para enderezar la proa hacia Oeste.

A las 12'30 habían efectuado esta operación y marchando á bastante ve-

locidad despidiendo las chimeneas nubes de humo; han abandonado nuestra bahía haciendo rumbo á Barcelona. En aquel puerto estarán fondeados varios días.

Sobre una supuesta "boda sensacional"

Un caballero de esta ciudad, pariente cercano de la ilustre dama á quien marcadamente se aludía en el reporte que tomándolo de un periódico de Madrid, publicó la LA ULTIMA HORA el viernes bajo el título de «Boda sensacional», se ha acercado á esta redacción para rogarnos desmintamos en primer término la especie lanzada y para protestar en segundo término contra el periódico ó periódico madrileño que con tanta inconsideración, poco escrúpulo y aviesas intenciones han dado pábulo al escándalo que representa el pretender por un lado hurgar en honras y cosas ajenas, siempre respetables y sagradas (máxime tratándose de una señora huérfana), y aprovechándose por otro lado de tema tan poco edificante para discutir y presentar á la picota, en formato *amenso como insana*, actos IMAGINARIOS de la Iglesia Católica y faltas REBUSCADAS con celo sectario á los sacerdotes que la representan.

El *Diario Universal*, que es el periódico madrileño que ha llevado la batuta en el asunto de la «boda» de referencia, publica en el número llegado aquí ayer la siguiente rectificación que nos complace y apresuramos á reproducir.

COMUNICADO

Madrid 28 de Junio de 1905.

Señor director del *Diario Universal*.

Muy señor mío: el periódico que usted dirige, en su número 380 de 27 del corriente, publica un artículo en el que se relata una historia y se hacen afirmaciones que contribuyen á la campaña de difamación que viene haciéndose en la Prensa contra una elevada y distinguida dama, la excelentísima señora condesa de Bornos, con cuyo apoderamiento general me honro; campaña en que se envuelven otras personas y se atacan las más altas autoridades de la Iglesia.

Ha sido costumbre de la señora condesa, á quien visiblemente se alude, dejar sin más respuesta que sus obras esa clase de ofensas cuando por diversos y conocidos fines se han propagado, pero el haber en la campaña de ahora marcada tendencia á extender la injuria más allá de su persona, me ha permitido cumplir el deber de oponer la más categórica denegación á cuanto con más ó menos retenciones se propala en perjuicio de honras intachables y en desdoro de vidas ejemplares.

¡Puedo fundadamente asegurar que es inexacta la historia y puramente fantásticas y contrarias á la verdad las afirmaciones que se hacen en el referido artículo.

Espera por esto de su caballerosidad y amor á la justicia, se sirva insertar en lugar conveniente del mismo *Diario* esta rectificación, su atento s. s. q. b. s. m.

EL CONDE DE GUEVARA.

EN LA AUDIENCIA

Monederos falsos

JUICIO POR JURADOS

Esta mañana á las diez y media se ha visto la causa de los hechos seguidos en el Juzgado de la Lonja, contra Antonio Beltrán Melis acusado del delito de expedición de moneda falsa.

Representa el ministerio público el teniente fiscal D. Carlos de la Quintana y la defensa el abogado D. Luis Canals. Después de sorteados los señores jurados y de haber prestado éstos juramento de rúbrica se da lectura al hecho de autos.

Examen del procesado

Antonio Beltrán Melis, natural de Inca, de 50 años de edad. Afirma que el 17 de Agosto del año 1904, fuése al Real de la feria y para pago de una copa de licor dió una moneda de á dos pesetas y que fué detenido por ser la moneda falsa, cosa que el ignoraba. Niega que días anteriores fuése al mismo punto y pagase varias veces con monedas de á dos pesetas, sino que lo hacía con reales. El fiscal pregunta al procesado, como es llevando en el bolsillo tanta calderilla como llevaba, pagó con una moneda de á dos pesetas; á lo que contesta el procesado que para cerciorarse de si era buena ó falsa. Niega que con otros individuos se dedicase á expendir monedas de á dos pesetas falsas.

Contesta al defensor que después de ser detenido, su mujer tuvo que pedir dinero prestado para poder comer; dice que el día que le detuvieron encontró en Capuchinos á otro sujeto detenido por el mismo delito.

No sabe quién le dió la moneda falsa, porque la encontró en el dinero de su casa; la calderilla era también del cobro de la semana.

Prueba testifical

Francisco Buzá, dependiente del kiosco donde entregó el procesado la moneda de dos pesetas. Relata que dos días antes de concluir las ferias, notó dos individuos que siempre le pagaban con monedas de á dos pesetas, que el no podía reconocer por tener mucha prisa, pero que su amo le dijo que le había entregado unas seis monedas de á dos pesetas falsas, por lo cual dió parte á la policía que detuvo á un individuo que le parece es el procesado, en el momen-

to que le entregaba una de estas monedas.

La defensa en varias preguntas al procesado le hace notar que incurrir en varias contradicciones, pues en el sumario no dijo el mismo número de veces que el procesado fué al kiosco, que las que dice ahora. Dice que otra persona le dió una moneda de á dos pesetas falsa y otra le dió un duro, pero que ambas monedas no eran del mismo cuño que las que entregó el procesado al declararante.

A propuestas del señor Fiscal se lee la declaración hecha por el testigo en el sumario y ante el Juez.

Testigos de la defensa

Bartolomé Riutor.—Es propietario del kiosco del muelle; afirma que con motivo de propaganda, hizo circular unos vales que servirían para consumir licor en el kiosco. Confirma la declaración del testigo anterior.

Catalina Reus.—Es la esposa del procesado. La declaración de este testigo coincide con la del procesado.

Guillermo Bibiloni.—Tiene al procesado en buen concepto; dice que acompañó al procesado al muelle á beber licor Golda y que pagaron con dos vales.

Antonio Marqués.—Tiene al procesado en concepto superior y dice que siempre ha trabajado con el padre del testigo. Dice que regaló al procesado cinco vales para el licor Golda.

Prueba documental

Por el señor Fiscal se lee la declaración del señor Inspector de la detención del procesado; la declaración de los peritos afirmando que las monedas son falsas y de cuño ilegítimo.

Por la defensa se lee la certificación del señor Alcalde, de buena conducta del procesado.

Informes del Sr. Fiscal y de la defensa

Terminadas las pruebas testifical y documental, usa de la palabra el señor Fiscal, el cual en elocuentes párrafos, refiere el hecho tal como sucedió y conforme á las declaraciones del sumario y á las del juicio oral, induciendo y escitando á los señores jurados á que pronuncien un veredicto de culpabilidad para el procesado.

A continuación el señor Canals en nombre del procesado ha pronunciado un elocuente informe, explicando las contradicciones en que ha incurrido el testigo Francisco Buzá, de las cuales puede deducirse que el procesado no puede ser culpable; explica también que este testigo se equivoca en el día en que fué detenido el procesado, pues el testigo dice que el procesado fué detenido el 15 de Agosto, cuando lo fué el 17; por lo tanto, si el testigo incurrió en tantas contradicciones, cae por su base toda la declaración. Como se explica luego que teniendo el procesado bonos para pagar el licor que consumía, pagase en pesetas, no costándole nada dicho licor. El señor Fiscal, pues queriendo seguir á este testigo ha incurrido en múltiples errores. Termina el señor Canals, pidiendo un veredicto de inculpabilidad para el procesado.

Resumen del Sr. Presidente

Terminados sus informes los señores Fiscal y Defensa, el Presidente ha hecho un resumen de los hechos que constituyen el delito y compara; este con el juicio verificado la semana última por expedición de billetes falsos; termina pidiendo á los Sres. Jurados que dicten un veredicto justo y conforme á su conciencia.

A continuación se leen las preguntas á que deben contestar los Sres Jurados los cuales pasan á deliberar.

Deliberación.—Veredicto

Vueltos al salón se da lectura al veredicto, el cual resulta ser de culpabilidad.

Peticiones de las partes

En vista del veredicto el Sr. Fiscal pide para el procesado la pena de 3 años, 6 meses y un día de prisión, multa de 250 ptas., indemnización al perjudicado, de 18 ptas. y pago de costas.

La defensa se ha conformado con la petición fiscal.

Sentencia

El tribunal ha pronunciado fallo, dictando sentencia por la cual se condena al procesado á la pena solicitada por el ministerio público.

Peste bubónica en Barcelona?

La relación que tenemos con la capital de Cataluña, como también las muchas personas mallorquinas que están vecindadas en Barcelona, hace que exista en Palma gran alarma con motivo de las noticias que circulan referente á la peste bubónica, que, se dice, se ha declarado en aquella capital.

Las noticias oficiales desmienten los rumores, pero otras particulares aseguran que son en número de ocho los atacados.

Personas llegadas ayer en el *Lulio* nos dicen que en aquella capital se han tomado muchas precauciones, habiéndose aislado el doctor que está atacado de la enfermedad sospechosa.

Los cuatro médicos que asisten al enfermo se someten á una escrupulosa desinfección después de haber practicado la visita.

En esta ciudad, hasta la fecha, que separamos, no se ha tomado ninguna medida sanitaria para en caso desgraciado de que efectivamente fuese la peste bubónica la que se ha declarado en Barcelona. Ante un peligro de tanta importancia, creemos que se deben tomar muchas precauciones.

La Junta de Sanidad debe reunirse esta tarde á las cinco y media. Probablemente se tratará de este asunto.

El origen de la infección

Preocupa á los médicos de Barcelona el inquirir los orígenes de esta infección y trabajan para conseguirla.

El detalle de que haya sido el primer atacado un médico forense de la Barceloneta, sirve de orientación para las gestiones informativas de la junta de sanidad.

Se ha pedido una lista de las viviendas que visitó el doctor Cercós el día que se sintió enfermo, de los óbitos que certificó y de las autopsias practicadas.

Entre estas últimas figuran las de los cadáveres de un suicida y de un ahogado.

Durante la autopsia del primero parece que ocurrió un incidente. El doctor Cercós reconoció los intestinos del cadáver y como es algo corto de vista aproximó la cara á los restos del operado cuando deslizándosele el escalpelo, reventó el diafragma del cadáver, salpicándose el rostro del doctor, quien sufrió un desvanecimiento y poco después sintióse enfermo.

Un consejo

Un médico que ha hecho estudios especiales acerca de la peste bubónica, á quien hoy preguntábamos respecto á los medios para preservarse de la terrible plaga, nos ha dado una fórmula que por su sencillez y la autoridad de quien la aconseja, recomendamos á nuestros lectores.

«Higiene, limpieza, tranquilidad de espíritu y buena nutrición».

Gacetillas

Por el Juzgado de Instrucción del distrito de la Lonja se cita á los tripulantes de un falucho que fué hallado abandonado con tabaco de contrabando en la cala denominada *La Olla*.

En Santa María durante el mes de Junio ocurrieron 4 nacimientos y 8 defunciones.

El Administrador del Real Patrimonio Balear anuncia para el día 14 de Julio próximo la subasta para el aprovechamiento, por medio de arriendo, de los pastos de la finca patrimonial denominada *Monte de Belver*.

En el próximo n.º del B. O. se publicarán las condiciones de subasta.

No habiendo ofrecido resultado positivo las subastas celebradas en Alcudia para enajenar el aprovechamiento de palmito del monte *San Martín* el señor Delegado de Hacienda ha dispuesto que tenga lugar el día 13 del presente mes tercera subasta bajo el tipo de retasa de 473 ptas.

Ayer en Lluchmayor unos muchachos que jugaban por las afueras de la población incendiaron una hacin de trigo de unos doscientos haces que se calcula podrían valer unas 600 pesetas.

El sábado último se extravió desde el muelle á la calle del Conquistador un paquete rotulado á nombre de la Señora Vda. de José Pomar, el cual contenía fosforeras de lujo y fototipias. Se gratificará en esta Administración el hallazgo.

El Sr. Administrador de Hacienda, en circular de 27 de Junio último, recuerda á los dueños de carruajes destinados á la conducción de viajeros y mercancías en trayectos que no excedan de 35 kilómetros, la obligación que les impone el artículo 51 del Reglamento para la administración y cobranza del impuesto de Transportes, de presentar la debida declaración de alta, para poder proveerse de la patente que les corresponde; y advierte á los que no la hubiesen presentado, que si no lo verifican en el plazo de ocho días, serán considerados defraudadores del Estado, y se les exigirán las responsabilidades consiguientes.

Esta mañana, á la llegada del tren-correo, distinguidos amigos nuestros, han sido objeto, en el fieltro de aquel sitio, de toda clase de desconsideraciones y molestias por parte de un individuo de consumos que, en forma poco correcta y educada pretendía someterles á una revisión impropcedente y exagerada.

Es menester que la empresa de consumos no tome á su servicio empleados tan celosos y poco correctos en el cumplimiento de su deber, y así cesarán las quejas que con tanta frecuencia se formulan justamente contra la mencionada empresa.

Se ha declarado un caso de viruela en la casa n.º 14 de la calle del Palau.

Los exámenes para oposiciones á escuelas de niñas y niños, empiezan el 8 de Julio y no el 10 como equivocadamente se dijo.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir con un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal», conteniendo 25 gramos de sus incombustibles Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

El legítimo Jarabe Oliment cura la Salud anémica, escrófulas, tisis.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Roselló caja 2 reales.—Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Antiferino Aguiló (Alicante) Remedio seguro para curar la tos ferina (coqueluche) y los resabios del sarampión. Se vende y dan prospectos en las farmacias de los señores Rey, Segura, Valenzuela y principales boticas.

SASTRERIA y novedades de Buenaventura Fuster.—Véase anuncio 4.ª página

Quien quiera vestir bien, á precios económicos, diríjase en la Sastrería Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

OVO-LEICITINA-BILLON. Contra la neurastenia

La casi totalidad de los purgantes irritan. Solo las «Agua y Sales de Mediana de Aragón» producen inmejorables efectos, sin irritación ni molestia.

Novedades para Señora, Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

La mejor medicina para el estómago, ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL.

VUESTRO ENEMIGO

Usad de vuestro estómago, es un amigo.

Abusad de vuestro estómago, pasará á ser un enemigo. Si vuestro estómago os hace padecer, si él impide que os alimentéis con provecho, si vuestras digestiones son malas, tomad pronto las PILDORAS PINK.

Estas Píldoras curan las enfermedades del estómago, aumentan el apetito, facilitan la digestión y la nutrición y no dejan nunca de restaurar las fuerzas. Las Píldoras Pink enriquecen y purifican la sangre, resisten el tono á los nervios, combaten la debilidad de los órganos y la usura general.

Dolores de estómago—Debilidad general

E. Sr. D. Manuel Torrealba, de Valladolid, Zúñiga, S., escribe lo siguiente:

«Tengo muchísima satisfacción en poder decir á V. que me encuentro muy bien después de haber seguido el tratamiento de sus magníficas Píldoras Pink, porque todo el malestar de que venía padeciendo, dolores de estómago, hábito infecto, prostración y debilidad general, ha desaparecido por completo en virtud de haber tomado las Píldoras Pink. Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja y veintina pesetas las seis cajas.»

Píldoras Pink

Más telegramas

El cónsul decano.—Protestas

Madrid 2 á las 23'25. Ha sido elegido decano del Cuerpo consular en Madrid el representante de Méjico.

Los cónsules de Inglaterra, Francia, Alemania y Suecia y Noruega protestaron de la elección y se retiraron enseguida.

Cambio de presidios.—Tormenta

Madrid 2 á las 23'25. El ministro de la Guerra ha destinado á las penitenciarías de Africa los corrigendos que existen en Las Palmas los cuales son en número de 91.

En Teruel ha caído una fuerte tormenta de pedrisco ocasionando la pérdida de las cosechas.

Muchas familias han quedado en la miseria.

Los conservadores de Barcelona.—Organización del partido.—Maura jefe

Madrid 3 á las 2'5. Barcelona.—La mayoría de significados conservadores están dispuestos á formar parte de la comisión para reorganizar el partido reconociendo la jefatura del señor Maura.

Se ha encargado de constituirlo el hijo del expresidente, el diputado D. Gabriel.

Ligero resfriado.—Cuestiones electorales.—A Andalucía.—Transporte con tropas.—Exposición

Madrid 3 á las 8'15. El ministro de la Gobernación padece un ligero resfriado.

En el Consejo que se ha de celebrar esta tarde empezarán los ministros á ocuparse de las cuestiones electorales.

El Sr. conde de Romanones el sábado próximo marchará á Andalucía.

Comunican de las Palmas que ha llegado á aquel puerto el transporte alemán «Hermann Wermann» conduciendo considerables tropas alemanas que marchan al Africa para combatir á los «Hereros». Se esperan otros tres transportes con tropas.

Telegrafían de Jerez que las cámaras de Comercio y Agrícola se proponen exponer al Sr. conde de Romanones la situación del pueblo y los destrozos de la administración municipal, manifestándole que aquel ayuntamiento tiene un déficit enorme.

Aumenta la animación.—Regatas.—La Corte á San Sebastián.—Contrabando de guerra

Madrid 3 á las 8'40. De San Sebastián telegrafían que aumenta la animación en aquella capital.

Se esperan para el día 14 dos cruceros holandeses y otros buques extranjeros cuyas embarcaciones menores tomarán parte en las regatas que se han de verificar. También irán con el mismo objeto dos buques españoles.

Se espera para el sábado la llegada de la Corte.

Comunican de San Lúcar la Mayor que pasan de 18 las expediciones de contrabando de guerra realizadas que han sido descubiertas, ascendiendo las armas introducidas á unos 300 fusiles.

Instrucciones.—Timba descubierta.—En desacuerdo

Madrid 3 á las 8'40. El presidente del Consejo de ministros, Sr. Montero Ríos, anoche celebró una conferencia con la mayoría de los gobernadores civiles recién nombrados, dándoles instrucciones.

Comunican de Alcoy que la guardia civil sorprendió una timba deteniendo á nueve jugadores.

A causa de hallarse en desacuerdo el Zar y el ministro de la Guerra, éste ha dimitido.

Varias noticias

Madrid 3 á las 9'45

Noticias de Tokio comunican que los japoneses marchan sobre Wladivostok.

De Chicago dicen que los huelguistas carreteros han cometido nuevos desórdenes y destruido algunas fábricas.

Los telegramas de Marruecos indican que el Pretendiente avanza contra la plaza de Oujda á la cual es imposible puedan socorrer las fuerzas leales.

En un combate librado entre los soldados del Sultán y las tropas rebeldes han sido derrotados los primeros.

En Odessa han desembarcado 40 marinos los cuales manifiestan que el Zar otorga su perdón á los sublevados.

La Bolsa

Madrid 3 á las 16 (URGENTE)

Table with 2 columns: Market item and Price. Includes Interior contado (78'00), Banco de España (000'00), and others.

FABRA

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios don F. M. C. M., J. B. y A. B., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño núm. 18.091, 69.628, 22.634 y 24.159 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoralos sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes. Palma 1 de Julio de 1905.—El vocal de turno, Rafael Blanes Tolosa.

Advertisement for digestive ailments: DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA. Includes Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Theater advertisement: Teatro Principal. Hoy lunes. Il Piccolo Lord. Mañana segunda representación, á petición del público. La Pasarelle.

TODO MALLORCA

ya está enterado de que mi establecimiento
EL SIGLO

Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero lo he trasladado á las calles de Colón 38 y 40 y Siete Esquinas 2 y 10 en donde vendo todos los artículos á precios baratísimos y por eso las Señoras y el público en general aprovechan esta ocasión y acuden para surtirse de las grandes GANGAS que les ofrezco todos los días.

¡COMPRADORES! visitad **EL SIGLO** Gran comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero, de MIGUEL LLAUGER, Colón 34 y Siete Esquinas 2 y 10—Palma.

Se ruega al público visite nuestras sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, BORDADOS, MATRICES, PUNTO VAINICO, ETC., etc. cuidados con la máquina.

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Se ruega para toda industria en que se emplee a costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España
ADCOCK Y C^a

Sucursales en la provincia de las Islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

Plaza de Coll 9¹, 9² y 9³

ALMACENES DE TEJIDOS

Galera 6, 8, 10 y 12

en Pañería, Sastrería, Lencería y demás artículos

Buenaventura Fuster y Fuster

PARADA DEL TRANVIA TEMPORADA DE VERANO DE 1905

Grandes existencias y espléndido surtido en géneros para la presente estación á precios sin competencia adquiridos directamente de los principales puntos productivos. Cortes de trajes Lanilla desde ptas. 4. Idem de alpaca negra desde 9 id. Rebaja de precios en los Estambres, Gergas, Vicuñas, Armures Diagonales y demás géneros pertenecientes al ramo de Pañería. Gran surtido en driles para trajes de Caballero (Fabricación Mallorquina) á precios sumamente reducidos. Expléndida colección en Céfiro (Vichys) para trajes de Señora desde el precio más reducido á la mejor que se fabrica.

2.000 americanas de alpaca confeccionadas, desde 5 pesetas

Telas de hilo, creas, semis curados, madapolanes, pañuelos, tohallas, manteles, servilletas, todo á precios limitadísimos.

Visita siempre este establecimiento Plaza de Coll 9¹, 9², 9³, Galera 6, 8, 10, y 12—PARADA DEL TRANVIA

LOECHES

(LA MARGARITA)

Agua mineral natural Purgante y Curativo de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, Jardines, 15, Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

Magnesia Perla

SOLUBLE, EFERVESCENTE, DIGESTIVA Y ANTIBILIOSA

Preparada al estilo inglés y envasada en elegantes frascos con tapón de cristal

Fabricación española en competencia á todas las conocidas, más activa, más agradable y más económica que las extranjeras. Cuantos la conocen no piden de otra clase.

Una peseta el frasco en las Farmacias, Droguerías, Colmados y tiendas de Ultramarinos. Representantes depositarios: Bocana, Sucesores Plaza de Oert, 8, droguería, Palma de Mallorca.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. GUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

FABRICA—Bordada, Teléfono, 3.277

DESPACHO—Princesa y Otoneros, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Vapores Trasatlánticos DE A. FOLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Julio próximo del puerto de Barcelona el vapor español

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puertos.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20 Palma

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, inapetencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Cent. 1 Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bithers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España aumentan más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante Bernardo Ballea, Palma de Mallorca



Venta en todas las buenas farmacias

Depilatorio imperial DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Se alquila

En cien pesetas al mes, la casa número 4 de la calle de Santa Bárbara con balcones á la cuesta de Brossa. Reune cuantas dependencias y comodidades pueda apetecer una familia, por exigente y numerosa que sea. Para informes á la tienda inmediata.

Se vende

Un censo de robie de unos 800 cuartines de capacidad, y otros seis, de unos 120. También se vende tres filtros de hierro con sus grifos de bronce, y un motor de unos seis caballos de fuerza, accesorios de aquel y bombas de bronce. I forrá arán calle de S. Miguel, núm. 121, 3º

Galera

Se vende una de 4 arientos en buen estado. Informar en Centro de Anuncios.

La Nacional Constructora

Sociedad Mútua

Para la construcción y compra de viviendas para sus adherentes. Se necesitan agentes en los pueblos, para más detalles calle de la Cuartera 7, principal.

Baños

Quedan abiertos al público los acreditados baños de mar de Celvir, cuyas aguas tienen fama merecida de ser siempre las aguas limpias.

Se venden

A buen precio dos carros de transporte en buen estado de uso. Informar á Antonio Pons (a) Capitán, Plaza de San Antonio.

No más vello

20 años de éxitos es la mejor garantía de los **Pelvos cosméticos de Franch**, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas, del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

THE DEL MONCAYO

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.

El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos (feriduras).

CAJA: 8 REALES

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Herbolisterías. Depósito general: Calle del León, 22—BARCELONA

Éxito de 23 años

Medalla de plata en la Exposición 1900 y Exposición de Bresl 1901

Asegura á la madera una duración triple á 10 kilos de alquitrán. Las escalas, soportes de galerías, travesaños de vías de ferrocarril, otechados, barracas, barreas, etc., pintados al Carbonyle, duran 3 veces más. Los postes telegráficos, telefónicos, respaldos de fuerza pintados con el Carbonyle duran 10 años en tierra sobe e la misma pinta.

El mejor preser afor de la madera contra la podredumbre y humedad.

Representante en Baleares Jaime Paig Cañellas, Sta. Bárbara, 3 Palma

Gotas Madres Sulfurosas de BAB

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los «Aerpes», así como en las «entenas»; en las llagas, granos, úlcera, sarna, etc., en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarrros pulmonares crónicos, etc.; en las «estrías» y «anemias»; y finalmente en todos los casos en que se usa el «Aerpe» ó las «aguas de los manantiales sulfurosos» las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precios del frascito y pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y Centro Farmacéutico.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

Imprenta de J. Tous—San Bartolomé, 32